

Fecha: 13-02-2026

Medio: El Heraldo

Supl.: El Heraldo

Tipo: Noticia general

Título: Con sólido ecosistema de innovación y emprendimiento PUCV contribuye al desarrollo de la región y el país

Pág. : 9

Cm2: 315,3

VPE: \$ 630.552

Tiraje:

3.000

Lectoría:

6.000

Favorabilidad:

 No Definida

Con sólido ecosistema de innovación y emprendimiento PUCV contribuye al desarrollo de la región y el país

Un sólido compromiso con la innovación de base científica y tecnológica con el fin de crear valor para la sociedad y en línea con las tendencias internacionales en el ámbito universitario, ha consolidado la Pontificia Universidad Católica de Valparaíso (PUCV) mediante un ecosistema que articula la investigación, el emprendimiento y la transferencia tecnológica.

La casa de estudios ha fortalecido su sistema de innovación a través de una estructura que articula tres áreas clave: innovación y emprendimiento (I+E), la Oficina de

Transferencia y Licenciamiento (OTL), y el área de incubación de negocios, mediante la ejecución de proyectos estratégicos financiados por ANID y CORFO, como "INES I+D", "Nodo CIV-VAL", "Potencia Incubadora" y la "Red de Mentores", lo que ha permitido escalar capacidades internas y ampliar el impacto territorial.

Macarena Rosenkranz, directora de Innovación PUCV, explicó que "es fundamental la vinculación con el sector productivo, porque por un lado ofrecemos tecnologías ya desarrolladas y, por otro, levantamos

las capacidades que permiten articularnos con las necesidades de este sector para que se genere un match y así podamos tener proyectos de investigación en conjunto con la industria o llevar adelante un proceso de transferencia".

En el ámbito de la incubación, Chrysalis ha desempeñado un rol fundamental apoyando en 2024 más de 90 proyectos de emprendimiento. En paralelo, la Red Fortalece Pyme Valparaíso entregó 250 diagnósticos digitales, 108 capacitaciones y 152 asistencias técnicas a empresas regionales, consolidando el vínculo entre la Uni-

versidad y el tejido productivo local.

La PUCV ha consolidado espacios de adquirir estas capacidades en los espacios formativos donde los estudiantes de pre y postgrado pueden generar proyectos que respondan a una necesidad real y concreta del sector productivo. Además, ofrecemos las herramientas y recursos necesarios para apoyar estas ideas y permitir que escalen a soluciones concretas", detalló Rosenkranz.

"En el caso de los alumnos tenemos una tarea adicional que es promover esta cultura de innovación y emprendimiento no solo en la formación extracurricular, sino

que también curricular. Hemos incorporado la posibilidad de adquirir estas capacidades en los espacios formativos donde los estudiantes de pre y postgrado pueden generar proyectos que respondan a una necesidad real y concreta del sector productivo. Además, ofrecemos las herramientas y recursos necesarios para apoyar estas ideas y permitir que escalen a soluciones concretas", detalló Rosenkranz.

El modelo de innovación institucional ha centrado sus esfuerzos en el aula y en la formación transversal. Más de dos mil 600

estudiantes fueron formados en competencias de innovación y emprendimiento, 62 académicos incorporaron estas temáticas en sus programas, y se generaron 250 proyectos de innovación en asignaturas obligatorias. La Red de Mentores, que operará hasta 2028, acompañará a 150 emprendimientos y acrediitará a 40 mentores, fortaleciendo así la sostenibilidad del sistema. También destaca la creación del "Consultorio del Emprendimiento", orientado a resolver inquietudes de la comunidad en torno a la generación de negocios.